

ELCHE

Organo del Partido Republicano Radical Socialista

Redacción y Administración: Sagasta, 44 principal

Año VII, N.º 279 - 26 marzo 1933

PROBLEMA DEL DIA

Lo que supone el Partido Radical Socialista ante el problema religioso y el de la patria

El partido radical socialista es un partido popular y no de clase. Somos un partido laico, y ya hemos dicho en otro artículo, que laicismo y republicanismo radical, eran términos equivalentes; quereamos la libertad de conciencia. No es menester explicar con proligidad lo que esto significa. Basta saber que laicismo y república radical, son términos semejantes, no hay República sin ser laica. La República ha de ser laica por dos razones: La primera, la República es una patria igual para todos, a diferencia de lo que era el régimen monárquico y clerical, en el cual había españoles escogidos por razón de su creencia religiosa. La República ha de ser para todos los españoles, y, por lo tanto, ha de defender los derechos de cada una de las conciencias. Si se estableciera la República en forma confesional, dejaríamos fuera de su igualdad a todos los españoles que no sintieran la confesión establecida. La República ha de ser igual para todos. Es aconfesional no como se quiere hacer creer por el prurito de perseguir a la religión católica, sino para impedir que la religión católica siga persiguiendo a los que no sean católicos.

En segundo lugar, es laica la República, porque el Estado necesita ser soberano, y cuando el Estado ha de estar supeditado a la jerarquía católica, con su Sede internacional en Roma, ni la nación es libre, ni el pueblo es soberano. De manera que el Estado necesita ser laico para ser soberano.

Y ahora, ¿qué puede ocurrir a la religión en un Estado laico? Lo único que puede hacer el laicismo es acabar con la mentira de la fe insincera. La fe, en España, está enferma, y lo está a fuerza de haber vivido al arrimo del Poder. La fe ha sido impuesta desde el Estado, inculcada en la escuela, encendida irracionalmente en la conciencia del hombre, sin pasar por el tamiz de su experiencia espiritual; por eso, es una fe enferma.

En los tiempos modernos, no ha producido la fe en España más que dos tipos de hombre:

En el primero, aquel tipo del creyente que por miedo a analizar

su fe, por per. za para analizarla, cree, no lo que su espíritu ha conquistado, sino lo que le han hecho creer. Cree a beneficio de inventario: la fe del fanático y del carbonero. No es un creyente, sino un crédulo.

Y otro tipo de hombre, es el que ha analizado en lo íntimo de la conciencia, su fe, y se ha quedado sin ella, y no se atreve a decir su incredulidad... y este tampoco es un creyente, sino un fariseo, un hipócrita.

Cuando un pueblo ha padecido, como el nuestro, un régimen social tan absurdo, que la mitad del territorio nacional permaneció en poder de manos ociosas, y la mitad de la población, ajena a la tradición cultural de la raza, por carecer de los elementos de instrucción imprescindibles; cuando la tierra es esclava y el espíritu inculto, bien puede afirmarse que el pueblo no tiene patria. La patria es tierra libre y espíritu libre, propiedad y justicia, campo y escuela, y el que no tiene ni tierra libre en donde trabajar, ni escuela libre en donde ejercitar el vuelo de su alma, no tiene patria. Los españoles, hemos sido, bajo el régimen de la monarquía, un pueblo expatriado en su propia patria. Por eso nosotros, cuando decimos que somos un partido nacional, queremos decir que vamos a reconstruir la patria del español, facilitando su acceso a la propiedad del mundo material; que es la tierra, y del mundo espiritual, que es la cultura. Sentirse ligados a la tierra en donde habitamos, porque la convertimos en obra viva de nuestro esfuerzo; sentirse ligados a la tradición espiritual de España, porque en ella forjamos nuestro espíritu; esto es, trabajar el territorio y vivir la cultura nacional, eso es poseer una patria verdadera.

Pero somos patriotas, no patrioterros que olvidemos o pospongamos por egoísmo nacionalista los excelsos destinos y sagrados intereses de la humanidad. Sabemos que allende las fronteras, hay otros hombres que también tienen patria, tierra en donde trabajan, cultura tradicional que los eleva, y nosotros creemos respetar a la su-

ya, para que ellos respeten a nuestra patria. Por eso somos internacionalistas enemigos de la guerra y defensores de la paz, del arbitraje entre las naciones, del Tribunal de justicia internacional, de cuanto contribuya a extirpar la barbarie primitiva de la tierra, para que florezca la convivencia pacífica de la humanidad civilizada. No en vano es Herriot, en representación del partido republicano radical socialista, quien dió aquel paso decidido hacia la pacificación de Europa, que se llamó Locarno. Sabemos que la civilización es paz, y la barbarie guerra. En nombre de la barbarie, habla la espada; en nombre de la civilización, el Parlamento. Queremos expandir el círculo de la nacionalidad de forma que se confunda sin antagonismo con el otro círculo, más amplio, de la humanidad solidaria. Que los pueblos resuelvan sus discordias, no con el odio primitivo de la guerra, sino con la «palabra», que es el símbolo de la convivencia y de la paz.

FERNANDO VALERA

Madrid y marzo, 1933.

MIGUEL SALVETTI PARDO MÉDICO

Especialista en Enfermedades del Corazón y Pulmones.

Ex-alumno del Hospital Provincial de Madrid y del Hospital Militar de Madrid-Carabanchel.

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6 Abadía, 7

ELCHE

Atención a los dueños de Radio

Mejore el funcionamiento de su radio. No quede satisfecho con la mitad de la eficiencia que su aparato puede proporcionarle. Elimine todos aquellos ruidos molestos. Obtenga mayor alcance.

Llame a **Andrés Gomis Campello**, Radiotécnico. Teniente Ruiz Brú, 57. - ELCHE.

Precios bajos. Todo trabajo garantizado.

SE ALQUILA casa con Horno

Razón: en el Cuartel.



PRIMAVERA

De la noche a la mañana se ha poblado la arboleda de brotes como la grana, en donde la hoja temprana al sol semeja de seda.

Y de un sin fin de grititos que lanzan con voz parlera los alegres pajaritos, Primavera.

Y en el jardín florecido, como pétalos de rosas que el viento lanza al olvido, o cual gentes sin partido, se agitan las mariposas.

Mientras el néctar consume de la flor, la abeja obrera que de hermosa no presume, Primavera.

El valle, la sierra, todo se ha cubierto de esmeralda en tan corta periodo, y a muchos también la espalda con la tintura de yodo,

Y hasta la rancia beata que huele a incienso y a cera lleva labios de escarlata, Primavera.

Resulta el astro del día más cálido y refulgente, prestádoles valentía a aquella cobarde gente que añora la Monarquía,

Por todo lo cual infiero que hay quien plante su bandera encima de un gallinero, Primavera.

Con el calor nace el coco, o por otro nombre, el fascio; y bien pudiera ser foco aquí, donde crece el ocio, ¡está hoy el mundo tan loco!

Líderes del Socialismo (cosa que nunca creyera) abogan por el fascismo, Primavera.

Seis mil «patrias» se han perdido y con ellas las endechas que lanzaba a las derechas el que se las ha engullido.

Considero este descuido de escasa monta, cualquiera supondrá que es un olvido propio de... ¿la primavera?

No lo creo porque reina frío eterno y nunca acaba el invierno en donde esté Don Siteo.

SINAPISMO

Elche

Victoria Kent

Comunicamos a nuestros correligionarios que ha sido aplazada la conferencia que en el número anterior anunciamos, a cargo de doña Victoria Kent, para el 1.º del próximo abril.

Motiva este aplazamiento que nuestra ilustre correligionaria, con los notables juriconsultos, Ruiz-Funes y Jiménez de Asúa, ha sido designada representante de España en el Congreso de Derecho Penal que se ha de celebrar el 2 de abril en Palermo (Italia).

Ya anunciaremos oportunamente la fecha en que ha de celebrarse este interesante y deseado acto.

VENTA

SE VENDE una casa situada en la calle Alpujarra núm. 13. Razón en la misma calle, núm. 4.

El fascio en Elche

Subrepticamente, de modo cauteloso y sigiloso, como manipula el oso, se está constituyendo en Elche el fascio. Lo pregonan las musas, lo dicen las comadres, lo vocean abiertamente los maleteros a la llegada de viajeros, ¡al Huerto de la Palmeral ¡a la Iglesia! ¡a ver el fascio! Claro que los viajeros hacen oídos de mercader sobre todo si son viajeros que vienen a buscar su negocio; pero algunos que se atrevieron a visitar y admirar esta potente organización, cuentan y no acaban. Grandes naves como en los cuarteles, campamentos para invernar (son muy sensibles al frío los fachistas) al estilo de los que usara Julio César en sus campañas de las Galias; parque de armas en el que abunda el mortero de 42 (alemán) y el honrado *cavabot*; guardias permanentes que vigilan todos los días diario sin jornal diario ningún día; los cuartos de banderas llenos de oficiales sin cuartos; y luego el despacho del jefe de la milicia adornado con panoplias y retratos en profusión. Alguno de estos visitantes asegura que el tal jefe es nada menos que el representante del representante de la Sociedad de autores, un Peral que por más señas fué candidato a concejal el

12 de Abril en unión de la Digestona y obtuvo seis votos equivalentes a los 6 reales que cuesta la caja; pero es seguro que se equivocan porque este señor, prototipo de la buena educación y de la cortesía extremada, un bendito de Dios que diría el Cura de Santa María, no tiene carácter para un puesto de mando de esta naturaleza. Otros afirman que su jefe es el propio Dositeo, cosa increíble porque como los lectores apreciarán, todavía lleva bigote. El caso es que ninguno acierta a reconocerlo e identificarlo, porque se cubría la cara con un trozo de «Patria», no de la española, sino de la Patria de la Derecha. Parece como si la cosa se hubiese tomado en serio por la gente, y será preciso un toque de atención que lleve a la gente el convencimiento de que el fascio es cosa más divertida de la aparente. Imaginemos que un día no lejano adquiriera esta organización una fuerza comparable a la alcanzada en Italia o Alemania. Organizado como sus similares sobre la violencia a rajatabla, el fachismo quedaría implantado de hecho y de derecho con todas sus consecuencias. La nación subyugada por la hojalatería de sus paradas y marchas militares, sufriría una postración momentánea que la imposibilitaría para servir de barrera a su avance. Albiñana y Martínez Anido se sentirían dictadores y es posible que el espíritu de Primo de Rivera sonriera satisfecho.

Como es natural, en cada pueblo habría un Mussolini, y ahora, lectores, decirme: ¿habría alguien que tomara en serio a Dositeo dictando órdenes en la Casa del Pueblo (léase Ayuntamiento) con pantalón corto, camisa color rosa, alpargatas de esparto y en la cabeza el chambergo de don Bernabé del Campo, después de calarse sobre la nariz las gafas de Pipalalo y enarbolando en la diestra el junquillo de Sansanot?

J. VILAVELLA

La señorita Masdeu ha instalado su estudio: Da lecciones de dibujo lineal, decorativo, artístico-figura, pintura-labores, repujado en cuero y modelado.

Abad Pons, 23

SE VENDEN, procedentes de derribo, vigas, puertas, ventanas y balcones.

Razón, en Casa Serrano; Plaza de la República, 9-Elche

Pró Juventud CONVOCATORIA

Habiendo terminado los trabajos que se nos han encomendado en una de las últimas reuniones, lo participamos a nuestros correligionarios y les rogamos su asistencia a la próxima reunión, mañana lunes a las diez de su noche, con el fin de aprobar los Estatutos y elegir la Junta si así se acuerda para que quede definitivamente constituida esta Juventud, como es nuestro deseo.

Como esta la compondrán todos los afiliados que cuenten de 16 a 25 años, ambos incluidos, lo hacemos saber así mismo para que de los de estos años y comprendidos entre los mismos no dejen de asistir, ya que ello ha de redundar en alto beneficio de la Juventud.

Solo nos resta, rogar una vez más, la asistencia de cuantos pertenecan o simpaticen y quieran alistarse en nuestra Juventud.

LA COMISIÓN

Homenaje a D. Mariano Antón Serra

Suscripción popular

Suma anterior	1.816'30
Julio Ramón Segrelles	2'00
Francisco Ceva Blasco	10'00
Manuel Agulló y Francisco	
Diez, Beni-saf, Orán	9'20
Manuel Giner	25'00
Antonio Soria Gabaldón	5'00
Manuel Lucerga Sánchez	5'00
José Antón Román de Ainel Arbá, Orán	5'00
Total hasta hoy ptas.	1.877'50

Estando próximo a inaugurar el Busto de este amante del Arte Pictórico, y siendo necesaria la colaboración de todos los ilicitanos para que, unos materialmente y otros moralmente aporten su grano de arena a este justo homenaje, la Comisión Organizadora acude por segunda vez al pueblo de Elche y en particular a las personas pudientes, con el fin de que contribuyan en lo que sus medios económicos les permitan para que el acto que se celebre a la memoria de don Mariano Antón Serra, sea de una brillantez tal, que perdure en la mente de todos, haciendo así, verdadera justicia a aquel que en vida, fué Maestro de la Academia Municipal de Dibujo de Elche.

Esta Comisión, sabe de algunos admiradores de aquel ilustre artista ilicitano que están dispuestos a contribuir, y les exhor-

ta para que en el plazo más breve posible, entreguen sus donativos al Ayuntamiento o a las Sociedades Artísticas, cumpliendo de esta forma con un deber de ciudadanía, para con uno de nuestros más inolvidables y llorado paisanos.

Sección Femenina

Un llamamiento

Vuelve atrás, mujer, tu mirada, al tiempo pasado, examina el presente, risueño anticipo de un porvenir de justicia e igualdad, compara y medita.

¿Lo has meditado bien? ¿Te has dado perfecta cuenta?

Tus derechos eran desconocidos y atropellados: pues fíjate bien, has logrado su restablecimiento, ya no estás preterida ni ahorrada, ya has conseguido todos tus derechos, pero no por los gobernantes monárquicos que tanto fingían amarte, cuando nada sentían por tí: te amaban mucho, sí, pero era para hacerte su esclava.

Libre eres, mujer: reflexiona ahora el uso que debes hacer de tu libertad, para el bien de tu porvenir. Lo que hayas de ser, tu tienes que ganarlo con tus obras. No esperes que nadie vigile tus derechos: tu tienes que vigilarlos con esmero si quieres que sean efectivos. ¿Has pensado que pronto viene el tiempo de ejercer el del voto? No olvides que si lo dejas escapar la vez primera, difícil será ya que los goces la segunda.

Hace falta tu trabajo, mujer, con fe y perseverancia: no olvides que el zorro espera impaciente tu decadencia para arrebatarte tus derechos: vela por ellos, no seas frágil, que tu abandono pudiera pesarte después: y si en estos momentos decisivos te encuentras desorientada e indecisa, no olvides que la Sección femenina del P. R. R. S. te prestará gustosa su orientación, su apoyo y su ayuda.

LIBERTAD RICO

¡Seguro obligatorio!

La nueva Ley de Accidentes del Trabajo, entrará en vigor sin más dilación, el día 1.º del próximo abril.

Si usted es industrial o tiene obreros asalariados, podrá declinar su responsabilidad con toda clase de garantías, contratando un seguro con la Compañía «HISPANIA», que en Elche representa

ADELARDO LLOPIS

Ereta Alta, 4

La Escuela de riegos

No nos explicamos la supresión en esta de la «Estación de estudios sobre aplicación del riego» y no nos la explicamos, porque nuestro campo necesita imprescindiblemente de este Centro de experimentación, su pujanza agrícola y su extensión debe estar controlada por una técnica tan moderna y tan beneficiosa a todas luces como la desarrollada por este organismo, dependiente de la sección de Horticultura indudablemente en vez de la de Química Agrícola y Biológica de los suelos como más apropiada.

Para dar una idea al lector de la importancia de este Centro suprimido reseñamos algunas de sus funciones:

A más de orientar al agricultor de todo aquello referente al uso del agua para el riego determinando el número, cantidad y momento del riego en los diferentes cultivos, así como el aforo y calidad del agua, demuestra todas las variaciones en cultivos, abonos, podas y mejoras de semillas. Tiende a introducir especies nuevas no establecidas en la región que podrían variar la riqueza de esta, tales como el tabaco, las variedades de manzanos tardíos, naranjos, vides, ciruelas y otros frutales: la innovación del cultivo forrajero, textil e industrial. Determina el mínimo de consumo de agua que necesita una planta para obtener el máximo rendimiento de la misma. Selección de plantas. Tratamientos de plagas del campo: la del tomate de invierno, mosca mediterránea, etc. etc.

Y, ahora que nuestro labrador había hecho de este centro su escuela agrícola se la suprime sin una causa, a nuestro juicio, que lo justifique.

Nuestro Diputado, ha empezado sus gestiones, hasta ahora con augurios de éxito, para que se restablezca la precitada «Estación de estudios» por redundar la supresión en notorio perjuicio de nuestra agricultura, cada vez más próspera y el Ayuntamiento ha tomado el acuerdo en la última sesión, de dirigirse al Ministro de Agricultura recabando de él la anulación del decreto.

AGRICULTORES:

Vendo cebollino.

Simiente de Molina seleccionada. Hay dos tahullas de panel.

Carlos Soler Sansano
PERLETA

Para «El Obrero»

Tiene razón «El Obrero» al quejarse de que hayamos silenciado los actos que celebró el partido Socialista hace tres semanas; pero no ha sido ni un acto premeditado, ni óvido, ni que creyéramos que no eran dignos de resaltarse estos actos: sencillamente fué debido nuestro silencio, a que la mayoría de los que estamos encargados de redactar nuestra hoja semanal nos encontrábamos enfermos ese día y otros anteriores y posteriores.

Si hubiéramos dado una noticia escuela de los actos, a que no pudimos asistir, quizá hubiera parecido peor, por más frío, a los amigos de «El Obrero».

Sirvan estas líneas de explicación.

El fascismo en España ya tiene protector

Y protector de categoría: nada menos que el jefe de la minoría republicana más numerosa de nuestro Parlamento.

Don Alejandro Lerroux ha declarado en la prensa que él es un hombre tan liberal, que no encuentra razón para que se declare ilegal el fascismo: mientras las minorías fascistas actúan dentro de la Ley, la ley las debe proteger.

Expuesta así la cosa, parece que tiene un irreprochable matiz de liberalismo: sobre todo para el que no se haya parado a pensar que cosa es el fascismo.

El fascismo no es una idea política: es un medio o una táctica para conseguir una finalidad política; que, no es lo mismo.

La Constitución de nuestra República, no prohíbe ninguna idea política, pero para que cualquiera de ellas pueda tener expansión y preponderancia ha de sugetarse a las únicas normas legales que existen para todas las ideas y todos los partidos; libertad de propaganda en primer término, para su expansión, y el control del sufragio para su preponderancia.

El fascismo es una norma, antidemocrática: es la formación de masas o milicias disciplinadas, preparadas y armadas, dispuestas para asaltar el Poder por la fuerza y adueñarse así del Estado: una vez dueños del Estado, ya hemos visto lo que el fascio ha hecho en Italia y Alemania; imponer una Dictadura y abolir todas las libertades; abolir todas las ideas y todos los partidos; perseguir, aniquilar y asesinar incluso a quienes no

estén conformes con sus normas.

Y nosotros preguntamos: ¿es posible que un político de la responsabilidad del señor Lerroux crea que se debe conceder libertad para actuar a unas gentes que si consiguen apoderarse del Poder lo primero que harían sería suprimir en absoluto la libertad de los demás?

Si se aceptara el criterio del jefe radical, no habría forma de prohibir que se sindicaran legalmente los ladrones y salteadores; tendríamos que dejar os armarse, prepararse y constituir disciplinadas legiones aunque supiéramos que su propósito fuera asaltar y apoderarse del Banco de España: según el señor Lerroux mientras estos ciudadanos no cometieran ninguna fechoría, el Estado no tendría derecho a coa tarles su libertad de asociación y organización; ¿que no es el mismo caso?, creemos que es peor lo del fascismo porque los ladrones en fin de cuentas no irían más que por el dinero de un Banco pero los fas istas pretenden robar el Poder y con él, la libertad de toda una Nación.

Declaremos sin embargo, que no nos han causado mucho asombro las teorías del señor Lerroux que ya tuvo en tiempos sus milicias de jóvenes bárbaros y que no hace mucho pretendió resucitarlas su partido dando fe de ellas con la bárbara agresión a un redactor de «El Sol».

26 marzo 1931

Registramos con verdadera emoción la fecha que encabezan estas líneas, por perpetuar en la Historia de Elche, el día en que fueron libertados nuestros presos políticos que a raíz del movimiento revolucionario del 30, hizo el penúltimo gobierno de la Monarquía.

Al decir nuestros presos, hablamos más como ilicitanos que como republicanos, pues el pueblo en masa, exceptuando a las alimañas que contribuyeron a la encarcelación de los nuestros, manifestó espléndidamente su emoción y su alegría de la forma más potente que ha registrado y registrará la Historia.

Como está en el ánimo de todos los ilicitanos, renunciamos a describir el cuadro apoteósico que ofreció el pueblo de Elche hoy hace dos años a los hombres que por su amor a la libertad y a la República, sufrieron tres largos meses de cautiverio.

Pedimos al pueblo que no olvide esta odisea de los nuestros y que recuerde también a los que con sus declaraciones y denuncias contribuyeron a complicar la situación de quienes románticamente lo dieron todo por la República.

Dictaduras, no

El reciente advenimiento al Poder del fascismo alemán, con su cortejo de violencias y brutalidades, ha dado origen en el ambiente internacional a un estado de zozobra y de intranquilidad que entenebrece la visión del porvenir europeo.

En nuestra patria también han surgido chispazos de fascismo, a cargo generalmente de los reaccionarios más obtusos, chispazos que han motivado una rápida contraprotesta unánime de todos los elementos izquierdistas.

Nosotros, al enfrentarnos con este asunto, hemos de significar una vez más nuestra posición ideal: ¡Dictaduras, no! Ni negras, ni rojas, ni blancas. Todo Poder que no se base en la voluntad de la mayoría legal y libremente expresada, es un poder tiránico e injusto contra el que deben rebelarse todos los hombres de ideas democráticas.

Odiarnos al fascismo porque lo creemos una regresión a los tiempos medievales en que solo regía la ley del más fuerte, como protestamos de cualquiera otra dictadura porque, a cambio a veces de ilusorias mejoras económicas, suprimen lo que conceptuamos más sagrado del ciudadano: su libertad. Sea cualquiera su origen y su destino, nosotros estaremos siempre frente a cuantos intenten por medios violentos sojuzgar a la mayoría e imponer su ley, ya que solo en la Democracia y en la Libertad estimamos que estriba el progreso verdadero de las colectividades.

Así pues, frente a esa sombra risible del fascismo español como frente a cualquiera otra amenaza que pudiera surgir, nuestra consigna y nuestro grito es: ¡Dictaduras, no!

QUITO TORRES

El pasado viernes dejó de existir el que en vida nuestro querido amigo y correligionario Francisco Torres Marco.

Hombre dotado de excelentes cualidades morales e intelectuales, logró destacar en la vida artística como director de la masa coral Popular Coro Clavé, que debe a los conocimientos musicales de Quito Torres, buena parte de los éxitos alcanzados, en el difícil arte que cultiva.

Al entierro, verificado ayer tarde concurrió un inmenso gentío, prueba inequívoca de las muchas simpatías que en vida contaba el finado.

Enviamos a su atribulada familia la sincera expresión de nuestro más sentido pésame.

Imprenta MARCIAL TORRES

MANUEL PEREZ SERRANO

Antiguo mecánico de la casa Underwood — Reparación de máquinas de escribir, calcular y su mar - Accesorios - Piezas de recambio para todas las marcas - Abonos de limpieza a domicilio Precios convencionales - Se compran máquinas usadas - Pintor Manuel Pérez, 4 ELCHE.

**GRANDE...
ANCHO...
BELLO...**



**EL NEUMATICO
DE CALIDAD
AL ALCANCE
DE TODOS**

Hace pocos años que los Pathfinders fueron lanzados al mercado y sin embargo por su sólo MÉRITO alcanzan ya un volumen de ventas que se cifra en millones

En todo el mundo los automovilistas han reconocido en seguida que se trata de un neumático que combina todas las cualidades que pueden desearse: Belleza — Tracción — Seguridad — Lento desgaste — y Precio económico

Agencia oficial:
Casa SERRANO.-Elche

Pathfinder
por *GRODFEAM*

**Elche
BRUFAL**

(Cuatro Esquinas)
Entre las especialidades de esta casa, figuran en primer lugar las **Medias y Calcetines** en todas sus variedades

Hijos de J. Quiles
CERAMICA
Materiales de Construcción
ELCHE

Motores Siemens
JOSÉ TARÍ - Alicante

Materiales de Construcción
Carlos Antón Boix
Velarde, 27- ELCHE

Máquinas para coser suelas para Alpargatas, con trenza de yute con alma
Especialidad en Máquinas para coser puntas y talones
Las únicas prácticas

Martín Arrillaga
ELGOIBAR - Guipúzcoa

Lozano
SASTRE

Colonia CRISTALINA
4'50 pesetas litro
DROGUERIA
F. PEREZ SEGUI
ELCHE

Gran Hotel Pecker
instalado con todo confort
a la salida de la Estación.
Garaje gratis
TELÉFONO, N.º 25
Alcázar de San Juan

La Dentición de los Niños

Se facilita grandemente administrándoles La Denticina Moreno.

La Denticina Moreno

es un soberano remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre en los Niños.

Cura los Vómitos y Diarrea; facilita el Brote y desarrollo de los Dientes, evita el picor de las Encías y hace reaparecer la Baba.

Combate las Alferencias, la desazón de los Niños y sus humores.

Precio del frasco en toda España 2 pesetas.

Autorizado por la Dirección General de Sanidad según expediente número 2.300

De venta en Elche: Farmacia de D. Manuel Pomares.

Tintorería Quitamanchas
LÓPEZ

Mariana Pineda, 22 (Antes Saivador) ELCHE

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco
Planchado perfecto - Tenga presente que **en esta casa no encojen las piezas** por ser manipuladas mecánicamente

Desinfección Higiene Economía

Se planchan trajes en el acto

Disponibile

PIKMENTINE
Tinte instantáneo para el cabello
Belleza y Naturalidad. Duración mínima 6 meses
VENTA:
Droguería F. Pérez Seguí.-Elche

DISPONIBLE

Sea V. elegante
Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso
exclusivas en la sombrerería
CAMPELLO
Para comprar barato,
en esta casa.